
Museen /LehrreichesMuseen /Lehrreiches

Volkssternwarte Volkssternwarte 		 10 km   Ottobeuren, Wolferts 40
Mit dem Spiegelteleskop einen Blick in den Nachthimmel 
werfen und Planeten und Sterne betrachten. 
Tel.: 0 83 32 / 9 36 60 58 
www.avso.de 

Rapunzel NaturkostRapunzel Naturkost		 10 km

  
Legau, Rapunzelstraße 1
Museum und Bio-Laden, Veranstaltungen und  
Besichtigungen (Anmeldung erforderlich)
Tel.:  0 83 30 / 52 90 
www.rapunzel.de/rapunzel-erleben

Schwäbisches Bauernhofmuseum Schwäbisches Bauernhofmuseum 		 12 km
Illerbeuren, Museumstraße 8
Das älteste Freilichtmuseum Bayerns erzählt aus dem länd-
lichen Leben Schwabens der vergangenen Jahrhunderte.
Tel.: 0 83 94 / 14 55 
www.bauernhofmuseum.de 

Museum für zeitgenössische Kunst – Museum für zeitgenössische Kunst – 		 12 km
  Diether KunerthDiether Kunerth

Ottobeuren, Marktplatz 14 a 
Tel.: 0 83 32 / 7 96 98 90 
www.mzk-diku.de

Kartause BuxheimKartause Buxheim		 21 km
  Buxheim, An der Kartause 15 

Führungen von April bis Oktober sonntags um 14 Uhr. 
Tel.: 0 83 31 / 6 18 04 
www.kartause-buxheim.de

Bad Grönenbach & Umgebung
Freizeit- und Ausflugstipps  

für jedes Wetter

KäsereienKäsereien

Käsküche IsnyKäsküche Isny		 34 km
  Isny, Maierhöfener Straße 78

Schaukäserei mit der Möglichkeit für individuelle  
Führungen, in denen das Geheimnis eines guten  
Käses gelüftet wird.
Tel.: 0 75 62 / 91 27 00 
www.kaeskueche-isny.de

Käserei VoglerKäserei Vogler		 35 km

  
Bad Wurzach - Gospholdshofen,  
Simon-Göser-Straße 11
Schnuppern Sie Käsereiluft und lassen Sie  
sich die Unterschiede von Hart-, Schnitt- und  
Weichkäse erklären. 
Tel.: 0 75 64 / 35 83 
www.kaeserei-vogler.de

Bergkäserei DiepolzBergkäserei Diepolz		 46 km

  
Immenstadt, Diepolz 1
Wie die Löcher in den Käse kommen, erfahren  
Sie bei einer Führung durch die Sennerei.
Tel.: 0 83 20 / 4 80 
www.bergkaeserei-diepolz.de

Walder KäskucheWalder Käskuche		 51 km
  Schaukäserei und Brauerei

Wald/Ostallgäu, Nesselwanger Straße 44
Landhotel mit traditionellem Wirtshaus, eigener  
Landwirtschaft und außerdem Schaukäserei, Brauerei  
und Hofladen.
Tel.: 0 83 02 / 2 00 
www.walder-kaeskuche.de

Bergbauernmuseum DiepolzBergbauernmuseum Diepolz		 46 km
Immenstadt, Diepolz 44
Freilichtmuseum u.a. mit Museumsbauernhof mit  
Tieren und historischer Höfle-Alpe mit Sennküche
Tel.: 0 83 20 / 9 25 92 90 
www.bergbauernmuseum.de

Erzgruben Erlebniswelt am GrüntenErzgruben Erlebniswelt am Grünten		 52 km
  Burgberg, Grüntenstraße (keine direkte Anfahrt  

möglich, Anfahrt mit dem Erzgrubenbähnle)
Museumsdorf mit Besucherbergwerk 
Tel.: 0 83 21 / 67 22 20 
www.erzgruben.de

Entdecken Sie auch unser vielfältiges Urlaubs- und Kultur
programm im Internet unter www.bad-groenenbach.de

FamilienfreizeitFamilienfreizeit

Alpakaliesl	Alpakaliesl	 4 km
Bad Grönenbach, Gmeinschwenden 13
Wanderungen mit 7 flauschigen Alpakas 
Tel.: 0 83 34 / 3 76 07 60 · www.alpakaliesl.de

Themenspielplätze PfrontenThemenspielplätze Pfronten		 52 km

  
Pfronten
12 Spielplätze mit verschiedenen Themen  
(z.B. Märchenspielplatz, Zirkuswelt,  
Planetenspielplatz, Indianerspielplatz) 
Tel.: 0 83 63 / 6 98 88 · www.pfronten.de/familie/spielplaetze 

Allgäu Skyline ParkAllgäu Skyline Park		 58 km
Rammingen, Skyline-Park-Straße 1  
(A96, Ausfahrt Bad Wörishofen) 
Über 60 Attraktionen, darunter die höchste  
Überkopfachterbahn und das höchste Flugkarussell der Welt
Tel.: 0 82 45 / 9 66 90 · www.skylinepark.de

Abenteuer AlpeAbenteuer Alpe		 60 km   in der Alpsee Bergwelt – Immenstadt, Ratholz 24
Deutschlands größtes Bergspiel-Abenteuer mit  
sechs Spielbereichen, Alpakas, Zwergziegen und  
Schwarznasenschafen
Tel.: 0 83 25 / 2 52 · www.abenteuer-alpe.de
		

LegolandLegoland		 85 km
  Günzburg, Legoland Allee 1

Vergnügungspark mit verschiedenen Themenbereichen,  
Miniaturwelt aus Legosteinen, Achterbahnen 
Tel.: 0 82 21 / 2 57 35 50
www.legoland.de

KinoKino

CineplexCineplex		 20 km
  Memmingen, Fraunhoferstraße 21

10 Kinosäle auf zwei Etagen 
4 Kinosäle mit 3D-Film-Ausstattung 
Tel.: 0 83 31 / 9 74 50 22 
www.cineplex.de

ColosseumColosseum		 24 km
  Kempten, Königstraße 3

7 Kinosäle,  
davon 6 Säle mit 3D-Film-Ausstattung 
Tel.: 08 31 / 2 25 07 
www.kinokempten.de

BrauereienBrauereien

Akzent Brauerei Hotel HirschAkzent Brauerei Hotel Hirsch		 12 km   Ottobeuren, Marktplatz 12
Gasthausbrauerei, Führungen möglich nach  
vorheriger telefonischer Buchung. 
Tel.: 0 83 32 / 79 67 70 
www.hirsch-ottobeuren.de

Privatbrauerei ZötlerPrivatbrauerei Zötler 	 	 53 km
  Rettenberg, Grüntenstraße 2

Erleben Sie Allgäuer Familien-Braukunst hautnah –  
schauen, fühlen, riechen, schmecken.  
Telefonische Anmeldung erforderlich. 
Tel.: 0 83 27 / 9 21 28 
www.zoetler.de

EngelbräuEngelbräu		 53 km

  
Rettenberg, Burgberger Straße 7
Geheimnisse der Braukunst - Führungen durch  
die moderne Braustätte nach Anmeldung möglich.
Tel.: 0 83 27 / 9 30 00 
www.engelbraeu.de

Brauereigasthof SchäfflerBrauereigasthof Schäffler		 56 km
  Missen-Wilhams, Hauptstraße 15

Tel.: 0 83 20 / 92 00 
www.schaeffler-braeu.de



Sehenswürdigkeiten  Sehenswürdigkeiten  
und Ausflugszieleund Ausflugsziele

Basilika und Benediktinerabtei OttobeurenBasilika und Benediktinerabtei Ottobeuren		 11 km
  Ottobeuren, Sebastian-Kneipp-Straße 1

eine der schönsten deutschen Barockkirchen,  
weltberühmte Riepp-Orgeln, Klostermuseum 
Tel.: 0 83 32 / 79 80
www.abtei-ottobeuren.de · www.ottobeuren.de

KemptenKempten		 25 km
  über A7  

Einkaufsstadt mit vielen Veranstaltungen  
und Museen für regnerische Tage 
Tel.: 08 31 / 9 60 95 50 
www.kempten-tourismus.de

Schloss NeuschwansteinSchloss Neuschwanstein		 65 km
  bei Füssen, Parkplätze in Hohenschwangau von  

dort Pendelbus oder zu Fuß. Das sogenannte  
„Märchenschloss“ wurde von König Ludwig II.  
vor der Kulisse der bayrischen Alpen erbaut.  
Tel.: 0 83 62 / 93 08 30 
www.neuschwanstein.de 

Audi Arena in OberstdorfAudi Arena in Oberstdorf		 67 km
  Oberstdorf, Am Faltenbach 27

Besichtigung (Vier-Schanzen-Tournee) mit ihren fünf  
Schanzen, Aussichtsplattform und Skimuseum
Tel.:  0 83 22 / 8 09 03 00 
www.audiarena.de

Spaß- und ErlebnisbäderSpaß- und Erlebnisbäder

Naturfreibad Bad CleversNaturfreibad Bad Clevers		 0 km
  Bad Grönenbach, Memminger Straße

Umkleidekabinen, Liegewiese und Kiosk
Sommersaison; Öffnung nur bei guter Witterung  

Woringer BaggerseeWoringer Baggersee		 7 km   Woringen, Allgäuer Straße
Ehemalige Kiesgrube, Liegewiese

CamboMareCamboMare		 26 km
Kempten, Aybühlweg 58
Erlebnisbad mit Saunawelt und Freibadpark 
Tel.: 08 31 / 58 12 10 
www.cambomare.de 

Alpspitz-Bade-Center (ABC-Bad)Alpspitz-Bade-Center (ABC-Bad)		 44 km
Nesselwang, Badeseeweg 11
Erlebnisbad und Saunalandschaft 
Tel.: 0 83 61 / 92 16 20 
www.abc-nesselwang.de

Wonnemar ErlebnisbadWonnemar Erlebnisbad		 55 km
Sonthofen, Stadionweg 5
Erlebnisbad, Thermalbereich, Saunawelt
Tel.: 0 83 21 / 78 09 70 
www.wonnemar.de/sonthofen

Therme Bad WörishofenTherme Bad Wörishofen		 60 km
Bad Wörishofen, Thermenallee 1 
Thermenparadies mit echten Palmen (ab 16 Jahren) 
Vitalbad & Saunen, Sport- und Familienbad blueFUN
Tel.: 0 82 47 / 39 93 00 
www.therme-badwoerishofen.de
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km -Angaben sind ca. Angaben ab Bad Grönenbach

Familienrafting auf der IllerFamilienrafting auf der Iller		 55 km
  Start in Sonthofen 

Ausrüstung wird gestellt; professionelle Einweisung  
zum Verhalten im und auf dem Wasser;  
Vorherige Anmeldung notwendig
Tel.: 0 83 21 / 61 94 65 · www.spirits-of-nature.de

StarzlachklammStarzlachklamm		 56 km
Sonthofen, Winkel 18
Mehrere Wasserfälle; fossilführende Gesteine  
in den Felswänden; geführte Wanderungen 
Tel.: 0 83 21 / 8 89 88 · www.starzlachklamm.de 

Alpsee Coaster (Ganzjahres-Rodelbahn)Alpsee Coaster (Ganzjahres-Rodelbahn)		 60 km
  Immenstadt, Ratholz 24

3 km lange Ganzjahres-Rodelbahn mit über 100 Kurven,  
unabhängig von der Wetterlage ganzjährig in Betrieb
Tel.:  0 83 25 / 2 52
www.alpsee-bergwelt.de/spass/alpsee-coaster

Kletterwald BärenfalleKletterwald Bärenfalle		 60 km
bei Immenstadt an der B 308, Ratholz 24
Bayerns größter Hochseilgarten mit 19  
verschiedenen Parcours bis hin zu 20 m Höhe 
Tel.: 0 83 23 / 96 80 50 · www.kletterwald-baerenfalle.de

Allgäu Coaster SöllereckAllgäu Coaster Söllereck		 67 km
  bei Oberstdorf, Talstation Söllereck-Bahn 

Allwetter-Rodelbahn mit eingebauten Jumps  
Tel.: 0 83 22 / 9 60 00 
www.ok-bergbahnen.com/sommer/erlebnis/allgaeu-coaster/

BreitachklammBreitachklamm		 68 km
  zwischen Oberstdorf und Tiefenbach, Klammstraße

Tiefste Felsenschlucht Mitteleuropas; 
Tel.: 0 83 22 / 48 87 · www.breitachklamm.de 

skywalk allgäuskywalk allgäu		 80 km
Scheidegg, Oberschwenden 25
540 m langer Baumwipfelpfad, Ausblick über den  
Bodensee, 2 Erlebnispfade und ein Abenteuerspielplatz
Tel.: 0 83 81 / 8 96 18 00 · www.skywalk-allgaeu.de

Sport und AktivSport und Aktiv

Adventure Golf ParkAdventure Golf Park		 12 km
  Ottobeuren, Hawanger Straße 18

Minigolfanlage 
Tel.: 0 83 32 / 2 98 99 76  
www.adventuregolf-ottobeuren.de

Umweltstation LegauUmweltstation Legau		 9 km
  Legau, Haid 20 

Kanu-Ausflüge auf der Iller
Tel.: 0 83 30 / 24 69 97-0
www.bzu.de/umweltstation-unterallgaeu

Sportwelt Ottobeuren – Kletterhalle, TennishalleSportwelt Ottobeuren – Kletterhalle, Tennishalle		 13 km
Ottobeuren, Am Galgenberg 4	
15 m Wandhöhe, 110 Routen 
Schwierigkeitsgrad 4 – 11
Halle mit hochmodernem Tennisbelag
Tel.: 0 83 32 / 73 99 
www.sportwelt-ottobeuren.de 

DAV Boulderhalle MemmingenDAV Boulderhalle Memmingen 	 	 15 km
Memmingen, Allgäuer Straße 24
4,5 m Wandhöhe, Kletterfläche indoor 600 m² und  
250 m² outdoor auf 11 m Höhe	

 Tel.: 0 83 31 / 98 41 11 
www.boulderhalle-memmingen.de

Die Alpspitz BahnDie Alpspitz Bahn		 42 km

  
(Sommerrodelbahn & AlpspitzKICK)(Sommerrodelbahn & AlpspitzKICK)
Nesselwang, Alpspitzweg 5
Mit 1.000 m die Sommerrodelbahn im Allgäu;  
AlpspitzKICK – die schnellste Zipline Deutschlands
Tel.: 0 83 61 / 12 70 
www.alpspitzbahn.de 

WandervorschlägeWandervorschläge 

Glücksmomente-Runde „Weite fühlen“Glücksmomente-Runde „Weite fühlen“		 0 km
  Einer von 14 Glückswegen im Allgäu.  

 
Die Balance, als eine der tragenden Säulen der ganzheitlichen 
Kneipp’schen Lehre, ist das Thema der Glücksmomente-Runde. 
Auf einer Länge von 8 km lernen Sie die Vielfältigkeit des 
Kneippheilbades kennen - vorbei an der Balance-Bank, dem 
Aussichtspunkt „Kornhofer Bänkle“ mit Panoramaschaukel 
und durch den Kurpark. Atmen Sie durch und finden Sie Ihre 
Mitte. 
 
Gehzeit: ca. 2,5 h · Höhenmeter: ca. 140 m  
Parken: Hohes Schloss, Bad Grönenbach Pappenheimerstraße

Rundwanderung ums Ofterschwanger HornRundwanderung ums Ofterschwanger Horn		 61 km
  Über die A7 und die B19 nach Sonthofen – Ofterschwang.  

 
Weiter nach Gunzesried, vor dem Ortseingang links zum  
Allgäuer Berghof abbiegen. Vorsicht Mautstraße! nach ca. 400 m  
unbedingt am Automaten ein Parkticket lösen (derzeit 4 €).  
Der Parkplatz befindet sich nach ca. 3,5 km auf 1.200  Höhen
metern. Von dort auf der ausgeschilderten Tour 7 oder 8 
über die Märchenwiese zur Bergstation, weiter zur Welt-
cup-Hütte. Einkehrschwung mit fantastischem Ausblick und 
Sonnenterrasse möglich. Anschließen bietet sich noch eine 
Rundwanderung ums Ofterschwanger Horn an, evtl. Gipfel-
besteigung, und Rückweg auf der Tour 5 zum Parkplatz beim 
Allgäuer Berghof.  
 
Gehzeit: ca. 3 – 4 h · Höhenmeter: ca. 150 m
Anfahrt: zum Allgäuer Berghof: ca. 45 Min.

Heini-Klopfer-SkiflugschanzeHeini-Klopfer-Skiflugschanze		 67 km
  Oberstdorf, Zimmeroy 1

Skiflugschanze (72 m) im Stillachtal 
Möglichkeit auf den Schanzenturm zu fahren und  
die herrliche Aussicht zu genießen
Tel.: 0 83 22 / 7 00 52 01 
www.skiflugschanze-oberstdorf.de

Highline 179	Highline 179	
77 km

  
Reutte (Österreich), Klause 1 
Die highline179 ist eine Fußgänger-Hängebrücke  
Tel.: 0043 (0) 5672 / 6 20 07 
www.highline179.tirol

Lindau im BodenseeLindau im Bodensee		 83 km
  über A96

zweitgrößte Insel im Bodensee mit historischen Plätzen 
Tel.: 0 83 82 / 8 89 99 00 
www.lindau.de

Schloss LinderhofSchloss Linderhof		 110 km
  Graswangtal, nahe Ettal

Erbaut vom bayrischen König Ludwig II., dieser größere 
Schlossbau ist der einzige den der König vollendet erlebt hat
Tel.: 0 88 22 / 9 20 30 
www.schlosslinderhof.de

Kloster und Schloss SalemKloster und Schloss Salem		 115 km
  Kloster Salem zählt zu den schönsten Kulturdenk- 

mälern am Bodensee. Die einst mächtige Abtei der  
Zisterzienser vereint gotische Würde mit barocker  
Pracht. 
Tel.: 0 75 53 / 9 16 53 36 
www.salem.de

Insel MainauInsel Mainau		 131 km
  Die Blumeninsel im Bodensee mit  

Blütenvielfalt zu jeder Jahreszeit
Tel.: 0 75 31 / 30 30 
www.mainau.de


